## Planteamiento del precandidato y su generalísimo, frente a economistas

# Propuesta de Lagos: Superar al neoliberalismo heredado, sin hacer concesión al populismo ni al falso progresismo de receta estatista, anti-

Una propuesta estratégica "que supere al neoliberalismo heredado del régimen anterior, sin por ello hacer la más mínima concesión al populismo y al falso progresismo prisionero de las viejas recetas estatistas y proteccionistas", hizo hoy Carlos Ominami, el generalísimo de Ricardo Lagos, en un encuentro con cerca de 300 economistas.

La cita era a las 11, en el Salón de Honor del ex Congreso Nacional, y fue convocada en conjunto por el Partido Socialista y el Partido por la Democracia.

"Los desafíos económicos del próximo gobierno de la Concertación" (título de la invitación), tuvo como orador principal al precandidato presidencial Ricardo Lagos, quien exponía hasta el cierre de esta edición.

En un discurso matizado de pinceladas históricas, Lagos recordó que Chile y Suecia, en el año 1900, tenían posibilidades similares de desarrollo, con poblaciones e ingresos similares, "y noventa años después... vemos un resultado muy diferente". Ese comentario apuntaba hacia lo medular de su exposición, una suerte de ataque frontal al espíritu de complacencia económica que tienen algunos sectores:

—Hace 100 años se pensó también que las condiciones estaban dadas. Ahora, hemos tenido éxito en la transición, y el grán éxito lo tuvo el Gobierno de Patricio Aylwin. Pero quiero recordar que en los comienzos, no había credibilidad... La gente creía en Aylwin, pero decían 'miren quienes lo rodean,

no lo dejarán gobernar". A medida que hagamos nuestra propuesta, se va a decir lo mismo de nosotros.

Lagos sostuvo también que tan peligroso como un general golpista, es un ministro de Hacienda populista, decidido a convencer a los demás que no se puede tener una economía sana al mismo tiempo que un desarrollo social.

"No es cierto que un país pueda avanzar con cinco millones de pobres...", agregó el precandidato, asegurando que, así como la equidad era ayer un imperativo ético, hoy la equidad y la igualdad son imperativos económicos.

"Hay que derrotar la pobreza porque ningún país puede competir en el mundo de hoy con lás tensiones internas producidas por la desigualdad... Y no hay país desarrollado que tenga las desigualdades de ingreso que tiene Chile hoy".

Haciendo referencia al equilibrio macroeconómico alcanzado por el país ("porque crisis grandes hubo seis, en los período de Ibañez, Frei Alessandri, Allende y Pinochet"), Lagos puntualizó que éste es el momento para avanzar. Que a partir del manejo responsable existente, debe crearse la base de la propuesta futura, la que debe ser capaz de anticiparse a los posibles problemas en una economía mundial abierta. Citó como pilares fundamentales una reconversión de nuestro sistema productivo, y un nuevo trato laboral con los trabajadores.

### Ominami: propuestas para enfrentar la pobreza

Por su parte, el ex ministro de Economía Carlos

LOS DESAFIOS ECONOMICOS

DEL PROXIMO GOBIERNO

DE LA CONCERTACION

Más de 300
economistas
asistieron a la
presentación
del
precandidato
a la
presidencia,
Ricardo



Ominami, se refirió a los caminos que Chile debe seguir para enfrentar la pobreza:

Creo firmemente que las acciones coherentes para enfrentarla sólo pueden desarrollarse y prosperar en el cuadro de una estrategia cuyos componentes básicos y simultáneos son: apertura al mundo, funcionamiento transparente de los mecanismos de mercado, responsabilidad pública en el plano social y del fomento tecnológico y productivo, y la modernización de las relaciones laborales en un cuadro de amplia concertación social.

Refiriéndose al funcionamiento transparente del mercado, el ex ministro señaló:

—No obstante el estrepitoso fracaso de la plani-



ficación centralizada, hay todavía quienes todavía cuestionan la eficacia de los mecanismos de mercado... No cabe duda que adolecen de muchas limitaciones. Son miopes en muchos terrenos...

Ominami se manifestó partidario del modelo de mercado que "con todas sus imperfecciones, es como la democracia, limitado, pero superior a cualquier otro mecanismo alternativo de asignación de recursos en el plano productivo o financiero.

#### 'Falta más capacidad profesional en muchos ministerios'

Ominami planteó que si bien es errado suponer que un puñado de planificadores centrales puedan determinar correctamente lo que conviene producir, también lo es creer "que existen soluciones privadas a todos los problemas públicos".

Planteó que los métodos de gestión de la administración pública deben ser también profundamente revisados. Otro tanto debe ocurrir con la propia estructura del sector público. Decididamente, ella no está a tono con los tiempos. Falta más capacidad profesional en muchos ministerios.

# Rechazo a la privatización de CODELCO

Sin embargo, dijo, es "peligrosa la obsesión de nuestros neoliberales con el desmantelamiento progresivo del aparato público. Acotó:

—Soy partidario de un Estado que trabaje estrechamente articulado con privados, abriendo espacios, promoviendo iniciativas, señalando posibilidades... Este modelo de Estadorequiere mantener un control mayoritario sobre esa gran empresa que es CODELCO, puesto que no puede privarse de esa importante fuente de ingresos permanentes. Pero, el rechazo a la privatización de CODELCO no puede conducir al inmovilismo".

#### Gestión de empresas y sindicalismo

Frente al desafío de aumentar competitividad, Ominami anticipó que "aquellas empresas que persistan en una gestión autoritaria, no podrán sostener su competividad en el largo plazo y se expondrán a fuertes conflictos laborales...".

Pero al mismo tiempo, dijo, el sindicalismo está obligado a asumir que sólo "adoptando una posición moderna y avanzada, podrá representar efectivamente a sus bases y ganar grados crecientes de autonomía y protagonismo social".

#### **Embajador Antonio Cafiero:**

#### Medidas argentinas encarecerían las exportaciones chilenas



El embajador de Argentina en nuestro país, Antonio Cafiero, reconoció la posibilidad de que las recientes medidas arancelarias adoptadas por su gobierno pueden encarecer las importaciones chilenas. Agregó que es probable que el tema se trate en extenso en la próxima reunión del Acuerdo de Complementación Económica.

Sin embargo, Cafiero agregó que el efecto del alza del 3% al 10% del impuesto paraarancelario denominado tasa estadística sería temporal.

"Las medidas anunciadas por el ministro Cavallo son transitorias y afectarían por breve tiempo, y no de manera sustancial, el comercio bilateral entre Chile y Argentina".

Los cambios, precisó, se irán eliminando paulatinamente "a medida que se corrijan las distorsiones existentes en algunas áreas de productos trasandinos".

El diplomático precisó que las medidas contenidas en el "Plan Cavallo II" no ponen en peligro la negociación del Acuerdo de Complementación Económica con Chile ni tampoco complicaría futuras rebajas arancelarias.

Sin embargo, puntualizó que todavía no existe un conocimiento ajustado sobre el tema y que no está totalmente claro cómo afectarían estas medidas al comercio exterior argentino y a sus acuerdos bilaterales. Agregó que esta interrogante se resolverá una vez que se publiquen los decretos respectivos y se disponga de los antecedentes correspondientes.

Además nor sobre el individualismo v el mer-